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"CALUMNIA, QUE ALGO QUEDA..."
Recuerdo que un alto prelado de la 

iglesia comentó algún día -motivado por 
la andanada de críticas dirigidas al clero, 
provenientes  de grupos izquierdistas y de 
la misma derecha acomodaticia-,  que la 
murmuración se asemeja a la falsa moneda 
que, acuñada al principio por grandes 
criminales, es consumida luego por personas 
honradas que perpetúan el crimen sin saber 
lo que hacen.

En efecto, si la  lengua es una espada, 
una lanza y  la más aguda, debemos 
considerar que con un solo golpe atraviesa 
tres personas: la que habla, la que escucha, 
y la tercera: de quien se habla.

Ahora con las redes sociales, el Facebook, 
el Twitter, y otras, estamos infectados de 
mentiras, mentiras que manchan la buena 
reputación de gente honrada. Si bien surgen 
verdades completas o a medias,  es cierto 
que tenemos torrentes de mentiras que 
intentan destruir los hogares, la iglesia, la 
política y los políticos, los artistas o escritores 
y no pocas veces, las instituciones. No 
andan muy alejados de la verdad quienes 
aseguran que las falsedades se fabrican 
en los corazones corrompidos, envidiosos, 
celosos, ociosos e irresponsables.

Mentiras elaboradas por esa raza a la 
que perteneció aquel que dijo de sí mismo: 
"Soy un dinamitero; el hombre más peligroso 
que ha existido en la humanidad". Ese fue 
Nietzsche que, entre otras frases para 
recordar escribe: "Mentid, mentid, mentid".

Algo parecido escribe Maquiavelo que ha 
hecho tristemente famosa su frase: "Calumnia 
que algo queda". Es una verdad inmensa 
asegurar que la calumnia deja algo. Quitada 
la fama, es luego muy difícil restituirla toda. 
Hay que probar derramar el agua contenida 
en un vaso, y tratar luego de recogerla toda 
con el propósito de llenar el mismo vaso. 
No lo conseguiremos porque algo queda 
en el suelo. Así de sencillo este ejemplo.

En las circunstancias históricas que vivimos  
han sido de constantes las situaciones 

conflictivas que nos han llevado al llanto, 
luto, dolor y pérdidas materiales, por la 
ola de violencia que 12 años de gobiernos 
panistas aceleraron y desfogaron en exceso 
por falta de gobernabilidad y de tino para 
ejercer el poder. Doce años de ilusión política, 
de engaños, mentiras y simulación dejaron 
costos sangrientos a la sociedad mexicana, 
pero pocos parecen recordar esas etapas.

Soy cierto que la paz no se consigue con 
las armas, mucho menos con violencia. Es 
menester el diálogo fructífero, los acuerdos, 
la elevada política de la tolerancia, de la 
mesura, del entendimiento. Sin embargo, los 
orientadores de la política de las oposiciones 
ya comenzaron a enseñar desde el mes de 
enero del 2014, que en Nayarit no se quieren 
campañas de ideas ni de propuestas sino 
que es evidente la guerra de mentiras, de 
ofensas, de difamaciones, la ruta crítica 
que no propone pero si destruye, obstruye 
y daña a las mayorías. En la democracia 
se gana y se pierde, y parece ser que los 
derrotados quieren imponer gobierno y 
acción, ingenuamente desean imponer 
programas y planes como si estuvieran en 
el poder y desconociendo que la estructura 
tiene una jerarquía y un mando, que no 
les corresponde de ninguna manera. Van 
por el radicalismo político y no por la vía 
democrática de los acuerdos o del diálogo, 
tratando de envilecer a las mases a base 
de mentiras.

Si a la gente no le gusta que los políticos 
peleen lo más seguro es que estas tácticas 
sean rechazadas y las estrategias de violentar 
la vida política estatal, deberán fracasar. Sin 
embargo, quienes enarbolan banderas de 
avance, de construir un Nayarit mejor y de 
aplicar programas de desarrollo, deberán 
emplear sus mejores herramientas para 
contrarrestar estas campañas difamatorias 
y destructivas que a nadie sirven, ni a 
quien las organiza ni quien las soporta. Lo 
mejor es la crítica constructiva que pueda 
procesarse y utilizarse para que Nayarit 
salga ganando.

Nada sorprendente resultaría que los 
distritos electorales de Nayarit pudieran 
estar negociados en la elección del 7 de 
junio, en que obviamente llegaran los 
menos peores a formar parte del próximo 
Congreso de la Unión, versión que suena 
muy fuerte entre priistas, cuestión que 
sorprende, pero no extraña, dado que esos 
mismos comentarios se escuchaban el 
año anterior en que se renovó el Congreso 
y la presidencias municipales.

Los aspectos de política se cocinan en 
el centro del país, donde los dirigentes 
nacionales de partidos políticos se reúnen 
y platican en torno al panorama en los 
Estados y ahí toman las decisiones 
respecto a sus candidatos, y respaldos 
o posibles alianzas en que el principal 
objetivo es derrotar al partido del poder.

Para el encargado de la república 
poco significa el sacrificar un candidato 
de su color, pues luego le consigue 
una delegación o secretaria con sueldo 
superior al de legislador federal, como 
podría ser el caso de una negociación 
en determinado distrito, ejemplo Tepic, 
en que dentro de los corrillos políticos 
tricolores hablan de eso, y manifiestan 
que el maestro en ciencias y ex rector 
de Nayarit, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, ya tiene en la bolsa la posición 
del segundo distrito, factor que es viable, 
porque de nadie es desconocido que el 
citado universitario cuenta con padrino 
político en el centro del país, lo que significa 
que poco costaría lo hagan representante 
popular de la capital nayarita.

Para el PRI se tiene considerado el 
primer distrito que representa Efraín 
Arellano Núñez, del quien el priismo 
argumenta que va en caballo de hacienda 
e indudablemente obtendrá el triunfo el 
7 de junio, pues el famoso gallos sabe 
hacer las cosas y cuenta con simpatía 

de su pueblo.

Dicho personaje ha sido diputado y 
dos veces presidente municipal, por lo 
que hay certeza que con el trabajo y la 
unidad de los grupos habrán de llevarlo 
a la Cámara Federa.

En torno al tercer distrito, se dice 
que esa cuota es para el candidato del 
Partido Acción

Nacional, Heriberto Castañeda, al 
que lo vienen respaldando los distintos 
grupos del mencionado instituto político.

Reza el refrán popular que cuando el 
río suena es porque agua lleva, lo que 
pudiera suceder en el ámbito político 
a celebrarse el mes de junio, en que a 
priori se repartieron el pastel, motivo por 
el cual la tibieza de los contrincantes en 
los diferentes distritos.

Lo deseable entre los priistas es 
llevarse el carro completo, pero éstos 
mismos saben que esa posibilidad es parte 
del pasado, ya ningún instituto político 
obtiene el triunfo total, aun contando con 
el gobierno estatal o municipal, en cada 
proceso la moneda está en el aire y hasta 
el menos indicado tiene posibilidad de dar 
la sorpresa, pero la jugada será entre el

PAN, PRD y PRI, pues el resto pinta y 
solamente dividirán el voto que favorece 
a los citados.

En este baile quien saldrá sacrificado 
es Alejandro Galván Araiza, que 
sorpresivamente abandonó el PRI y 
brincó al PAN, pero es más importante el 
distrito tercero que el segundo, sumado a 
que Heriberto Castañeda es pianista real 
y no improvisado, por lo que esperamos 
como marchan las cosas los próximos 
quince días en que se acerca la fecha 
del proceso.

¡YA ESTÁ NEGOCIADO!
/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSADOR Nayarit Plural

Por Fernando Gutiérrez Meza
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Se irá insatisfecho del Congreso de la 
Unión, Rocha Piedra, porque no pudo 

cumplir promesas de campaña
Rafael González Castillo 

Los problemas económicos   
por los que atraviesan los 
campesinos de la costa impiden 
que prendan las campañas del  
candidato del PRI al Congreso 
de la Unión y de los otros 
Partidos porque la población 
prefiere buscar alternativas de 
sobrevivencia que escuchar a  
los aspirantes  a los cargos. 
La  dificultad  provocará  que 
triunfe  el abstencionismo 
porque muchos productores 
presienten  que  el tricolor 

usa en la campaña  parte del 
seguro  catastrófico que les 
envió la federación.

El diputado federal por el 
Revolucionario Institucional, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
lamenta  que los  campesinos  
hayan pensado que el seguro 
les iba  a cubrir  todos los  
daños que les causaron las 
inclemencias del tiempo.

En la costa  durante otoño 
e  invierno se cultivaron de 
diferentes  granos y hortalizas  

poco  más de 140 mil  hectáreas 
y nada más se entregaron mil 
500 pesos para 38 mil hectáreas, 
afirman los afectados.

A  pesar del problema el 
entrevistado se prepara para 
separarse  de  la  diputación 
en las próximas semanas  y 
espera que quien llegue en 
su lugar concluya con lo que 
dejará pendiente.

Rocha Piedra, se  irá  del 
Congreso de la Unión tranquilo. 
Pero  insatisfecho porque no 
pudo cumplir con todas  sus 
promesas de campaña  aunque  

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Para el día de mañana 
15 de mayo, los maestros de la 
federación y los estatales estarán 
de manteles largos al celebrarse 
el “DIA DEL MAESTRO” en todo 
el país, los cuales aún cuando 
no están de acuerdo con las 
nuevas reformas educativas del 
mandatario nacional, Enrique 
Peña Nieto, siguen trabajando 
por sacar adelante el ciclo escolar 
2014-2015.

Aunque las dirigencias sindicales 
en la entidad llámese Sección XX 
y Sección 49 no hayan recibido 
sus prestaciones económicas con 
puntualidad por parte del Gobierno 
del Estado, al menos en este su 
día estarán conviviendo en un 
emotivo evento con la entrega 
de reconocimientos y recibiendo 
estímulos económicos, por la 
trayectoria en las aulas de muchos 
de ellos.

Los docentes ha diario hacen su 
mayor esfuerzo en el salón de clases 
para que los menores educandos 
logren captar sus enseñanzas 
básicas como saber leer y escribir, 
además de la convivencia diaria 
con sus compañeros, los cuales 
durante muchos años cursarán 
juntos el Preescolar, Primaria y 
la Secundaria, quién sabe incluso 
hasta la carrera profesional que 
deseen alcanzar en su vida.

Los maestros son las personas 
capaces de inculcar sabiduría 
y las buenas costumbres, así 
como los valores positivos a los 
niños, niñas y sobre todo a los 
jóvenes (después de los padres), 
que van despertando a la vida y 
observan las cosas naturales que 
se les presenta con gran emoción, 
analizando lo bueno y lo malo que 
la vida les muestra a cada paso 
que dan en ella, y con el estudio 
lograrán alcanzar sus objetivos 
para enfrentar el futuro incierto.

Desde este pequeño espacio, 
queremos desearle a todos los 
maestros, que pasen un feliz 
día acompañados de sus seres 
queridos, amigos y compañeros de 
profesión, y que los galardonados 
continúen cosechando éxitos en 
cada educando que culmine una 
profesión guiado por él desde el 
salón de clases.

Mañana los maestros nayaritas 
celebrarán su día con “bombo y platillo”  

*Habrá reconocimientos y premios.

dice  que consiguió muchos  
apoyos  para sus amigos. 

Juan Manuel,  asegura 
que como legislador elaboró 
infinidad de leyes. Pero solo 
recuerda  las principales que 
gradualmente beneficiarán a 
los mexicanos  como lo son: 
la reformas hacendaria, la 
energética, la laboral, la de  
telecomunicaciones, la que 
permite  la venta de playas, 
entre otras.

A  Rocha  Piedra se le hace 
trascendente que gracias a  los 
priístas se hayan eliminado las 
llamadas de larga distancia, 
así  como  los aumentos  a la 
gasolina, se apliquen un buen 
subsidio a la luz eléctrica, entre 
otros.

Quienes cri t ican a las 
mencionadas reformas lo hacen 
porque se oponen al progreso de 

nuestro país. Pero el legislador 
para evitar malos entendidos 
prefiere  respetarlos. 

Antes de concluir la entrevista 
Juan Manuel afirmó que pésele a  
quien le pese el PRI sigue siendo 
el mejor Partido de México y del 
mundo porque siempre busca 
el beneficio de los electores. 
Rocha  Piedra  descartó que 
se haya enriquecido con los 
cheques que se ganó  como 
diputado federal.

QUE LA GASOLINA BAJE Y EL SALARIO 
SUBA, BUSCARÁ GALVÁN COMO DIPUTADO.

- - - - - - -
Primero debe buscar
los votos para ganar
y de seguro su ingreso,
ese sí que aumentará

E P I G R A M A
Por: Igibato
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

Líder nacional del tricolor ya no 
le apuesta al carro completo

El dirigente nacional 
del PRI César Camacho 
Quiroz, ya aprendió la 
lección que le dejó la 
pasada elección local 
en esta entidad, y esta 
vez en su reciente visita 
a NAYARIT, decidió no 
echar las campanas a 
vuelo, al percatarse que 
el evento que presidio 
el sábado último en la 
Concha Acústica del 
paseo de la Loma, 
en TEPIC, estuvo a 
medio llenar y hay 
quienes les pareció 
bastante desangelado. 
Con decirles que los organizadores ya 
no hallaban de donde acarrear más 
gente para cubrir los grandes huecos 
que se veían para así no verse como 
verdaderos ineptos ante la presencia 
del jerarca nacional tricolor, quien sin 
duda esperaba ver un evento político 
abarrotado, de bote en bote, como en 
aquellos años del corporativismo sindical 
y burocrático, pero no fue así y esto fue 
más que suficiente para que el líder 
priista pusiera muy bien los pies sobre 
la tierra al hablar de las posibilidades de 
triunfo de sus candidatos. Fue entonces 
que ante tal evidencia y para no regarla 
en sus pronósticos relacionados con 
estos comicios federales, aseguro que 
esta vez en NAYARIT no habrá carro 
completo, por que a  su modo de ver las 
cosas el voto en esta elección estará muy 
dividido. Ante estas claras aseveraciones 
del líder nacional priista, resulta obvio 
deducir que en esta elección federal la 
otrora arrasadora maquinaria priista, muy 
temida en otros tiempos por los partidos 
de la oposición, esta vez tiene todas las 
probabilidades de desvielarse en plena 
competencia y en consecuencia perder 
la carrera por la diputación federal, al 
menos en el Distrito Dos. 

Y continuando con los temas electorales, 
les comento que los consejeros en el 
INE, todavía tienen alguna esperanza en 
que el famoso debate entre candidatos, 
al menos los que contienden en el 
Segundo Distrito que comprende el 
municipio de TEPIC, pueda llevarse a 
cabo esta semana, de no ser  así, en 
los días subsecuentes ya no podría ser 

posible por que los tiempos de campaña 
se acortan. Pero no olvidemos que hace 
quince días un organismo empresarial 
convoco a un debate público entre todos 
los candidatos, pero no hubo la respuesta 
esperada de parte de todos los actores 
políticos, y se desarrollo sin la presencia 
de los dos priistas que compiten por 
la diputación del municipio de TEPIC, 
quienes prefirieron no enfrentarse para 
no sacarse a la luz pública todas las 
triquiñuelas en que han incurrido y que 
seguramente le interesa escuchar a 
los habitantes del municipio de Nervo 
y Escutia.

Definitivamente que los debates siempre 
serán importantes en todo proceso 
de elección, por que representan la 
oportunidad que puede tener el ciudadano 
para escuchar y conocer sus propuestas 
de trabajo como parte de su plataforma 
política. Pero no es solo eso, sino también, 
con el debate se puede conocer de que 
manera el candidato podrá cumplir sus 
promesas de campaña, los medios que 
utilizara  para lograrlo y a la vez, como 
coadyuvar en la solución de los problemas 
básicos que afectan a la sociedad, por 
que nadie tiene una barita mágica para 
resolverlos y es entonces cuando los 
pretensos por tal de ganar votos incurren 
en la demagogia, el engaño, las falsas 
promesas. Pero definitivamente los 
debates contribuirán a que el elector 
pueda tener una concepción más 
clara sobre el candidato que considera 
representa la mejor opción y también 
servirán para que se pueda detectar al 
que miente y que solo busca el poder 
para servirse de él.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Los panteones municipales de 
la capital nayarita, lucieron en perfectas 
condiciones el pasado fin de semana para 
recibir a muchos visitantes que tienen 
sepultados ahí a sus seres queridos, y cada 
año se desplazan desde donde residen para 
conmemorar sobre todo a las Madres en 
su día tal como ocurrió el pasado domingo.

Muchas personas incluso que viven 
aquí en Tepic se vieron sorprendidos por 
la limpieza imperante en los panteones 
locales, no había basura y en esta ocasión 
se desplegó mucha vigilancia policiaca 
para mayor seguridad de las personas 
que vienen a recordar a su progenitora y 
algunos seres queridos, que ya no están 
en este mundo.

La gente podía libremente comprar 
coronas o flores fuera de los panteones 

ante la férrea vigilancia de los inspectores 
de la PROFECO, que sin titubear se 
lanzaban contra los vendedores de estos 
productos, ya que en esta ocasión no 
pudieron sorprenderlos con precios altos 
y es que todo ya estaba regulado.

Al menos ese día domingo mucha gente 
que estuvo en los distintos cementerios 
de la ciudad no se la pasaron tristes, y 
es que algunas familias llevaron Bandas 
Musicales o un Mariachi hasta las tumbas 
para recordar a su ser querido, en este caso 
por ser “DIA DE LAS MADRES”.

El domingo transcurrió con normalidad, en 
completa calma mientras tanto en muchos 
hogares había bullicio en honor a la reina 
del hogar, mujeres que ha diario se parten 
el alma en la atención de sus familiares, por 
lo que al día siguiente volvió la rutina en 
cada uno de esos hogares, que brindaron 
en repetidas ocasiones por la feliz mamá.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

El pasado fin de semana.

Panteones municipales y privados 
recibieron a muchos visitantes 

por el día de las Madres
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*Al reunirse con comunicadores de la zona norte 

Entrevista con Rafael Vargas, Director de 
Comunicación Social del Gobierno Estatal   

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.- En entrevista 
exclusiva para GENTE Y 
PODER el director de 
Comunicación Social del 
Gobierno del Estado, 
Rafael Vargas Pasaye, 
señaló que el trabajo 
del gobierno es estar 
cerca de los medios de 
comunicación y que lleguen 
a toda la gente, no importa 
si es un medio grande o 
pequeño, además porque hacen 
llegar el mensaje del gobierno 
y del gobernador a esas casas, 
que a veces quedan lejos y que 
tienen derecho a informarse 
lo que estamos haciendo y 
estamos trabajando para su 
bienestar.

“Mi trabajo como director 
de comunicación social es 
tender puentes y escuchar a 

todos los periodistas, desde 
que llegamos a esta dirección 
hemos recorrido todo el estado 
para platicar convivir y darnos 
cuenta de cómo están las cosas 
entre gobierno y los medios 
de comunicación, al igual que 
con asociaciones y periodistas 
independientes, para saber 
que les hace falta y en que los 
podemos ayudar.

La instrucción es muy 

clara, brindarle toda la 
información del gobierno, 
de las instituciones de 
gobierno para que cada 
vez tengamos un mejor 
periodismo que redunde 
en un poder de la 
asociación civil 
y mejorar su 
opinión pública, 
la auto censura 
es un mal en 
todos lados, yo 
lo que les digo 
a ustedes que 

sean responsables en su 
comunicación en lo que 
escriben, y eso será su 
propio limite.

Nosotros no somos quien 
para coartar la información, 
al contrario, estamos para 
promover la l ibertad de 
expresión, garantizarla en 
todos los municipios, eso sí se 
los digo, venir a un desayuno 

escucharlos a 
todos, escuchar 
la dinámica de 
c o m u n i c a c i ó n 
social, abrir los 
canales dejarles 
m is  números 
de te lé fonos, 
dejarles mi correo 
e l e c t r ó n i c o , 
decirles donde 
está mi oficina, las 
puertas siempre 

abiertas, creo que no se parece 
nada a eso como es una 
represión”. GRACIAS PEDRO 

GRACIAS A TU EXCELENTE 
MEDIO INFORMATIVO DE 
GENTE Y PODER. 

5

Presupuesto sin compromiso
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Política6

NECESARIO Y URGENTE QUE CANDIDATOS 
TRANSPARENTEN SUS PROPUESTAS.- es 
indispensable que los diferentes candidatos 
de todos los partidos políticos, tengan a bien y 
como una obligación inherente el dar a conocer 
a detalle y públicamente sus propuestas a la 
sociedad, esto con el único afán y objetivo 
de que cada uno de ellos digan los motivos 
por los que quieren ser diputados federales 
y cómo estarán trabajando desde la Cámara 
Baja del Congreso de la Unión en beneficio del 
pueblo nayarita y de sus ciudadanos, solo de 
esta manera la ciudadanía conocerá a cada 
uno de ellos, no por su publicidad y sus poses 
de modelo, sino por sus propuestas concretas 
y de esta manera se podrá concretizar el tal 
anhelado voto útil y reflexivo, de lo contrario 
el voto que se emita, será irracional e inútil, 
porque se estará votando por alguien que tal 
vez se conozca de vista o por la publicidad 
que se tenga, pero nunca por sus verdaderas 
intenciones de trabajo,  ya que si de verdad los 
candidatos exigen voto útil de la ciudadanía 
y dicen ser los mejores para ser nuestros 
representantes populares, por ese mismo 
motivo, deberán de ser congruentes en 
aceptar no debates, porque estos son una 
confrontación de ideas entre los participantes, 
cosa que nunca se ha dado, por lo que solo 
llamaremos un diálogo abierto y plural de los 
candidatos para con la ciudadanía.

APROCON INVITA A TODOS LOS 
CANDIDATOS A UN DIÁLOGO ABIERTO Y 
PLURAL.- miren que es hora que también los 
medios de comunicación asumamos nuestras 
responsabilidades en materia de democracia, 
y por ello, la Asociación de Profesionales de la 
Comunicación de Nayarit, que preside quien 
esto escribe, hace un llamado y una atenta y 
respetuosa invitación a todos y cada uno de los 
candidatos de los diferentes partidos políticos a 
sostener un sencillo diálogo de sus propuestas, 
diálogo que será totalmente respetuoso a sus 
ideas y propuestas, garantizado de antemano 
la civilidad y madurez de los participantes, 
ya que dentro de las reglas que regirían este 
“Diálogo Plural y Abierto de los Candidatos”, 
es que quien agreda, denoste de manera 
directa y específica a uno de los candidatos, 
será descalificado y estaría fuera de este 
diálogo, ya que la pretensión y lo que busca 
únicamente esta organización de comunicadores 
del estado, es sencillamente contribuir a que 
la sociedad conozca de manera resumida lo 
que cada uno de los candidatos trae como 
propuestas u oferta política electoral, y que 
sean ellos mismos si aceptan o no preguntas 
del público o simplemente se enmarca a un 
diálogo de propuestas, lo que se garantiza, 
reiteramos es el respeto a cada uno de ellos, 
dando a saber que no será un debate, porque 
no habrá confrontación de ideas, sino un 

sencillo diálogo, alusiones personales no se 
permitirán, la APROCON, lo hace con la plena 
seguridad de que somos una organización que 
no podemos decir que seamos apolíticos, sino 
todo lo contrario, somos entes políticos, pero sin 
inclinación partidista, por lo menos manifiesta, 
ya que en el seno de esta organización existen 
compañeros que militan o que son simpatizantes 
de los diferentes partidos políticos, de ahí 
que esperemos la respuesta de cada uno de 
ellos, para definir fecha y lugar, por lo que 
pongo a disposición y conocimiento de cada 
uno de los candidatos o de sus coordinadores 
de campaña, mi número de celular, que es el 
311-102-06-17, para saber quiénes aceptan 
y quienes no, y quienes no acepten serán 
respetados pero únicamente esperaríamos sus 
motivos, por los cuales no quieren participar, 
aclaramos que no somos autoridad electoral y 
que el llamado también lo haremos extensivo 
para que todos nuestros compañeros de gremio 
se unan a esta convocatoria y sean partícipes 
en este evento que esperamos que todos los 
candidatos lo acepten, para que contribuyan 
de manera directa y concreta a que en estos 
comicios, la ciudadanía vote de manera reflexiva 
y de un voto útil para el desarrollo del pueblo 
de Nayarit y en beneficio de los ciudadanos. 

APROCON TAMBIÉN EXIGE ACLARAR 
DETENCIÓN DE COMPAÑERA PERIODISTA.- 
sin importar cuál sea su militancia o filiación 
partidista, la importante es que el gremio 
periodista esté unido para exigir una respuesta 
rotunda y clara, de los motivos por los que fue 
detenida y remitida por la Policía Nayarita, 
nuestra compañera Libni Tapia a la Fiscalía, 
nuestra organización se manifiesta en todo 
momento y ante toda circunstancia, por 
defender la Libertad de Expresión y la libre 
manifestación de ideas, provengan de quien 
provengan, en Nayarit, se debe de garantizar 
esta libertad de expresión totalmente y sin 
restricciones, sin importar que se dañe al 
partido en el poder, ya que el peor de los 
daños es para la castración de las ideas, es 
violentar la Libertad de Expresión y eso no se 
puede ni se debe de permitir a nadie, por ello, 
en este contexto, los periodistas debemos de 
mostrar nuestra unidad, nuestra solidaridad, 
por lo que no podemos linchar a nadie a priori 
y antes de que se haga una investigación, 
por lo que la APROCON, su dirigencia como 
sus agremiados, estaremos exigiendo ante 
las autoridades primeramente dos cosas; 
primera una investigación a fondo para que 
se aclaren a detalle los acontecimientos  y 
sabe los motivos por lo que se suscitaron de 
esa manera, segundo, exigir el pleno respeto 
irrestricto a la Libertad de Expresión, esperamos 
que la compañera también pueda aclararnos 
dicha situación desde su muy particular punto 
de vista.

Por Germán Almanza 

“Voy a ayudar desde el 
Congreso de la Unión a Polo 
Domínguez para bajar recursos, 
que beneficien a Tepic, ese 
es el compromiso. A los del 
gobierno estatal solo les digo, 
ya dejen trabajar al presidente 
páguenle el dinero que le tienen 
que pagar, ya no retengan los 
recursos injustamente por algo 
que el ‘toro’ se robó”.

Así lo afirmó el Candidato 
Panista, Hugo Alejandro Galván Araiza, en 
entrevista para un medio de comunicación 
local, argumentando que el bloqueo financiero 
del gobierno estatal al ayuntamiento no 
suma al desarrollo de la capital nayarita.

“Son elecciones, por lo tanto claro está 
que vamos a ver al gobernador inclinar la 
balanza por su candidato, él lo que busca 
es ganar, el esfuerzo de los priístas en esta 
elección se centra en dejar mal parado con la 
población a Polo, desprestigiándolo con los 
errores que ellos como priístas cometieron, 
esa es su estrategia para ganar votos., sin 
saber que la confianza de los ciudadanos 
está con Acción Nacional, un Servidor y mi 
partido vamos a repetirles la dosis”. 

Aprovechó el espacio para denunciar 
que por las noches los tricolores andan 
poniendo volantitos en contra de Polo 
Domínguez “actúan con cobardía, en su 
momento no hicieron nada, ahora solo les 
pedimos que ya dejen trabajar a nuestro 
presidente porque el pueblo así lo decidió”.

Agregó, “tal parece que los del gobierno 

no entendieron el mensaje que les enviaron 
en las urnas el año pasado que siguen igual 
o peor que antes”.

Por lo anterior, el candidato por el 
Distrito Federal II dijo, “definitivamente los 
ciudadanos demostramos que queríamos 
una opción distinta, un presidente que sí 
trabajara por ti y tu familia, no como el ‘Toro’ 
que dejó hundido al ayuntamiento. Ahora el 
trabajo por levantarlo de nuestro Presidente 
municipal ha sido intenso, por lo tanto un 
servidor va ayudarlo a redoblar esfuerzos 
para dar buenos resultados a la población, 
¡Con Tu Apoyo Este Próximo 7 De Junio! 
¡Claro Que Podemos! ¿A Poco No?”. 

Al termino de la entrevista el candidato 
Alejandro Galván señaló que es el PAN, sus 
propuestas y el trabajo que lo preceden lo 
que logrará pintar las boletas de azul en 
día de la elección, “vamos a enviarle un 
mensaje a Peña Nieto de que no estamos 
de acuerdo con que sigan robando y 
malgastando el dinero que nos pertenece al 
pueblo, en casas blancas. Hay que decirles 
¡ya basta! ¡Votemos por el PAN! ¡Síganme 
los buenos!.

Pintaremos de azul las boletas 
el 7 de junio: Alejandro Galván 

ESPEREMOS QUE LOS PREMIOS DE 
PERIODISMO SE MANIFIESTEN.- y puedan 
mencionar sus posturas, ya que con tal distinción 
se les debe de considerar como los primeros 
en tener una opinión respetable a no ser que 
solo hayan sido alguno de ellos, premiados 
por razones de dadivas o compromisos.

ESPADAZO.-no lo hay, porque están con los 
ánimos democráticos de que los candidatos de 
todos los diferentes partidos políticos acepten 
participar en un diálogo plural y abierto en donde 
den a conocer para beneficio de la ciudadanía 
sus propuestas políticas, de los motivos por 
los que quieren ser diputados federales.
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*Segundo encuentro de candidatos con industriales
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La nueva ley fortalece las cadenas productivas e impulsa 
la generación de inversiones y empleos:  Sánchez Zatarain

Por Mary Castro 

“En Canacintra nos congratulamos 
por la publicación del decreto en el 
que se expide la Ley para impulsar 
el incremento sostenido de la 
productividad y la competitividad 
de la economía nacional”, enfatizó 
Fernando Sánchez Zatarain, quien 
preside este organismo empresarial 
en Nayarit.

“Esta ley, aprobada por la Cámara 
de Senadores, establece la obligación 
al Gobierno Federal, de tener un 
programa especial que fortalezca los 
mecanismos de concertación con el 
sector productivo, las instituciones de 
educación superior y los sindicatos, y 
es, precisamente lo que necesitamos 
en Nayarit”.

“Requerimos de políticas públicas 
traducidas a leyes que los candidatos 
a diputados, beneficiados con el voto 
ciudadano, impulsen para beneficio 
de nuestra entidad; en Canacintra 
Nayarit promoveremos en específico 
las propuestas para nuestro sector y 
estaremos vigilantes para que lleguen 
a buen destino”.

Este fue el preámbulo al segundo 
diálogo que los socios de esta 
cámara industrial sostienen con 
candidatos a diputados federales 
por el segundo distrito electoral en 
Nayarit y su respuesta a tres temas 
base: políticas públicas en materia 
de empleo, compras de gobierno y 
centro de desarrollo industrial. 

Por el Partido Nueva Alianza, José 
Manuel Quintanilla; por el Partido 

Humanista, Vicente Peña; por el Verde 
Ecologista de México, Eva Ibarra, por 
el Partido Encuentro Social, Verónica 
Villela y por Movimiento Ciudadano, 
Angélica González. Cada uno con 
un máximo de 15 minutos para sus 
propuestas.

En el primer punto Verónica 

Villela propone mantener una visión 
exportadora hacia el desarrollo 
industrial y aprovechar el potencial 
de los emprendedores locales y José 
Quintanilla propone la transparencia 
en el gasto de los impuestos de 
los mexicanos y la no evasión de 
impuestos por los monopolios.

Los trabajadores de las cadenas 
de tiendas departamentales de 
autoservicio en el estado tienen sus 
derechos laborales intactos. Así lo 
informó la Secretaría del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo Económico.

Como parte de las acciones 
realizadas por esa dependencia, 

tendientes a procurar el respeto de los 
derechos laborales de los nayaritas, 
se implementó diversos operativos 
para verificar el cumplimiento de 
las obligaciones entre patrones 
y trabajadores, informó el titular 
del Trabajo en el estado, Federico 
Gutiérrez Villalobos.

 “Es el caso de las tiendas de la 

Nayarit respeta los derechos laborales 

En relación al segundo punto 
Angélica González dijo que poco 
pueden aportar los legisladores, 
mientras que Vicente Peña propone la 
eliminación de la facturación electrónica 
y Eva Ibarra dijo que los gobiernos 
en turno crean sus propios negocios 
y se auto consumen, “las ganancias 
de las compras les son exclusivas”.

Para concluir y respecto al tercer 
punto, Verónica Villela propone 
reactivar la actividad agropecuaria, 
fomentar la competitividad empresarial 
y anuncia que renuncia al fuero, 
mientras que la propuesta de Angélica 
González redunda en explotar el 
litoral costero para el procesamiento 
de productos marinos.

Quintanilla de Nueva Alianza 
aprueba y se suma al proyecto “Centro 
de Desarrollo Industrial Canacintra”, 
triple hélice de acción productiva, 
empresa, academia, gobierno y Vicente 
Peña propone la eliminación del pago 
de la tenencia e invita a manifestar 
el voto el próximo 7 de junio, “di no 
a la abstención”, concluye.

cadena comercial OXXO, las cuales 
han sido visitadas por nuestros 
inspectores, y hasta el momento no 
se han detectado irregularidades, 
toda vez que han presentado, en 
todos los casos, documentación con 
la que acreditan estar al corriente y 
cumplir en tiempo y forma con sus 
obligaciones como patrones, como lo 
son el pago de aguinaldo, vacaciones, 
prima vacacional, seguridad social, 
entre otras”, afirmó el funcionario.

 “Además, en las Juntas de 
Conciliación y Arbitraje, hasta el 
momento sólo tenemos el caso de 
cinco trabajadores despedidos, al 
parecer, injustificadamente, a los 
cuales ya se les está brindando todo 
el apoyo por parte de esta Secretaría 
para la solución de su conflicto”, 

agregó Gutiérrez Villalobos.

 Actualmente, la cadena de 
conveniencia más grande de América 

Latina apertura, en promedio, dos 
establecimientos por día. En Nayarit 
existen registradas 81 sucursales de 
las Tiendas OXXO.
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Nayarit suma medallas en 
la disciplina de Ajedrez

En la Olimpiada Nacional 2015…

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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El nayarita Enrique Fonseca Manríquez 
ha sumado 3 medallas de plata en la 
disciplina de Ajedrez, en las modalidades 
de Clásico, Rápido y Mixto 30 minutos. 

Esto en el marco de la Olimpiada 
Nacional 2015 que se lleva a cabo en 
la ciudad de Monterrey, Nuevo León.

E n  l a 
moda l idad 
de Ajedrez 
Clásico sumó 
5 puntos, lo 
que le valió 
la medalla 
de plata en 
la categoría 
S u b 1 8 , 
s o l o  p o r 
debajo del 
que re tano 
Juan José 
A r a u j o 

Lázaro y por encima de Hermes 
Valenzuela Martínez del estado de 
Veracruz.

Mientras que en la modalidad de 
Ajedrez Rápido 30 minutos se colocó 
en el segundo lugar de la competencia 
al sumar 6 unidades. El campeón fue 
Jesús Aldair Flores Guerrero del Estado 
de México quien hizo 6.5 puntos y el 
tercer sitio se lo llevó Luis Enrique 
Rodríguez Barragán de la Ciudad de 

México con 5.5 unidades.
En lo que toca al Ajedrez Mixto 30 

minutos ganó el segundo sitio con 6 
puntos, el oro fue para el mexiquense 
Jesús Aldair Flores Guerrero con 6.5 
unidades y el bronce fue para Luis Enrique 
Rodríguez Barragán representando a 
la capital del país con 5.5 puntos.

Aun le faltan 4 competencias en las 
modalidades Rápido y Mixto 15 minutos, 
Blitz y Blitz Rápido 5 minutos.

De acuerdo con la Ley General del servicio 
Profesional Docente, la Secretaría de Educación 
dio a conocer las bases del concurso de 
oposición para obtener una plaza de maestro 
de educación media superior en Nayarit, para 
el ciclo escolar 2015-2016.

El Secretario de Educación, Marco Antonio 
Ledesma, informó que todo profesionista 
egresado de universidades públicas o privadas, 

Inicia el registro de aspirantes a maestros 
de educación media superior en Nayarit

que cumpla con los requisitos enmarcados 
en la convocatoria, podrá ser aspirante a 
participar en el concurso.

Las instituciones que están ofreciendo 
vacantes son los siguientes: COBAEN, 
CECYTEN, Tele-Bachilleratos comunitarios, 
CBTAS, CETIS 100, CBTIS y el sistema 
CETMAR.

Los aspirantes: Ingresar a la página web 
www.servicioprofesionaldocente.sep.gob.mx 
y descargar la convocatoria del sistema que 
más les convenga; leer los requisitos y los 
perfiles requeridos, y pre-registrarse antes del 
20 de mayo, en la página antes mencionada.

Para mayor información, los interesados 
pueden acudir a la Subsecretaría de Educación 

Media Superior y Superior del Estado, ubicada 
en Avenida del Valle, esquina con Florencia, 

número 85, en Tepic, o bien llamar a los 
teléfonos 133 34 84 y 133 35 66. 
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Se consolida la Ruta del 
Cambio con Javier Castellón
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Por Edmundo Virgen 

El proyecto encabezado por el 
candidato a Diputado Federal por el 
Distrito 2 de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
se ha venido consolidando entre los 

tepicenses como la única posibilidad 
de que el cambio democrático elegido 
en 2014 se consolide en la capital del 
estado y con ello aspirar a mejores 
condiciones de vida.

Javier Castellón ha recorrido de manera 
incansable las colonias, localidades y 
asentamientos de la ciudad de Tepic, 

donde ha sido recibido 
de gran manera 
por los tepicenses 
quienes reconocen 
en él al único con 
la capacidad de 
trabajar y lograr los 
recursos financieros 
que requiere la 
capital del estado 
y con ello fortalecer 
a la administración 
m u n i c i p a l 
e n c a b e z a d a 
actualmente por 

Leopoldo Domínguez González.
“Nosotros seremos compañeros 

del ayuntamiento de Tepic, nosotros 
sabemos que hay que hacer y con quién 
dirigirnos para gestionar los recursos 
que necesita nuestra capital, lo hemos 
dicho otras veces y lo repetimos hoy, 
no somos improvisados, tenemos la 
capacidad y vamos a lograr consolidar el 
cambio democrático que los tepicenses 
escogieron el año pasado”, ha señalado 
en diversas ocasiones Javier Castellón.

La capacidad del candidato de la 
ruta del cambio es reconocida por los 
tepicenses quienes recuerdan con 

agrado la transformación que hizo en 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
durante su periodo como rector de la 
máxima casa de estudios del estado, 
además de su importante labor como 
legislador federal en el Senado de la 
República a favor de los grupos más 
vulnerables del estado y del país.

“El Cambio no lo detiene nadie 
porque eso lo decidió el pueblo, vamos 
a caminar junto al pueblo y lo vamos 
a defender desde la tribuna más alta 
del país, el cambio está en marcha y 
lo vamos a consolidar este domingo 7 
de junio”, concluyó Javier Castellón.
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Adoptan trabajadores 
estilos de vida saludables. 
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Estiramientos, flexiones y 
ejercicios básicos de calistenia 
forman parte de la rutina que los 
trabajadores de las dependencias 
federadas realizan por lo menos 
dos veces por semana gracias 
al programa de Activación Física 
Laboral que la Delegación Estatal 
del ISSSTE implementa en los 
principales centros de trabajo. 

Adoptar est i los de vida 
saludables es una herramienta 
básica para disminuir los riesgos 
de padecer enfermedades 
crónicas como la obesidad, 
la diabetes y la hipertensión, 
cuyas consecuencias ocasionan 
estragos en la salud de quienes 
las padecen, particularmente en 
las personas sedentarias. 

De acuerdo 
al responsable 
de la Oficina de 
Deportes, Juan 
Carlos Valle Miramontes, el 
ISSSTE acude a las delegaciones 
adscritas a su régimen a efecto 
de capacitar a activadores físicos 
para que éstos, a su vez, guíen 
las rutinas de ejercicios como 

mínimo un par de días cada 
semana. 

Precisó que dicha estrategia 
se desarrolla desde el mes de 
enero y comenzó a implementarse 
con los propios trabajadores 
del ISSSTE quienes se activan 
físicamente tres veces por semana 
en la explanada del nuevo edificio 
delegacional. 

Las rutinas y capacitaciones 
son guiadas por el maestro Elvis 
Pérez Gónzalez quien desarrolla 
planes de activación específicos 
para el fortalecimiento de los 
diversos grupos musculares, de 
acuerdo a los grupos de edad y 
complexión física. 

Quince minutos de activación 

son suficientes para favorecer el 
desarrollo pulmonar y cardiaco, 
logrando así la capacidad de 
respuesta y la circulación. 
Asimismo, ayuda a eliminar los 
excesos de calorías, propiciando 
la oxidación de las grasas y 
reduciendo la probabilidad de 
padecer osteoporosis. 

Además de mejorar  la 
autoestima, Valle Miramontes 
subrayó que la activación física 
acompañada de una buena 
al imentación,  prolonga la 
longevidad y fortalece el sistema 
inmunitario que nos protege 
de enfermedades crónicas e 
infecciones oportunistas que 
atacan al organismo cuando éste 
carece de defensas. 
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Miss Top Model Adolescente de 
Nayarit 2015 se efectuó en días 
pasados en las instalaciones del 
auditorio Presidente Alemán del 
centro de la ciudad de Tepic, en 
el que el talento de jovencitas 
de diferentes puntos del estado 
participaron para ganar este 
título.

Miroslava Cruz, además de 
ser la niña que más votos 

obtuvo del público, también 
fue merecedora del segundo 
lugar, al representar la capital 
del estado, ser una promesa 
en el mundo del modelaje de 
la región.

La pequeña de apenas 14 
años, ya fue invitada por una 
importante marca de ropa para 
ser la imagen de esta misma, 
como de uno de los medios de 
comunicación más importantes 
de la entidad. 

11Sociales

Destaca  Tepic en 
certamen estatal
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Para combatir su grave problema de 
drogadicción, Estados Unidos utiliza un enfoque 
jurídico-represivo que exportó a Latinoamérica, 
especialmente Colombia y México, en donde se 
libra la “guerra contra las drogas”, que además 
se está perdiendo. La Estrategia Nacional 
de Control de Drogas de 1996 de Estados 
Unidos, dada a conocer en Miami, subrayó sus 
concepciones jurídico-represivas para América 
Latina y el Caribe. Pero los estadounidenses no 
están haciendo su parte, porque tan importante 
es luchar contra los campos de coca como 
reducir la demanda de drogas en territorio 
estadounidense. Este mercado es inmenso: 11 
millones de “gringos” consumen cocaína, 30 
millones fuman mariguana y 500,000 se inyectan 
heroína. De ahí la pujanza de una “industria” 
dispuesta a satisfacer esas “necesidades”.

La estrategia de la “guerra contra las drogas” 
data de 1986, cuando Ronald  Regan advirtió 
que las drogas ilegales eran una amenaza 
para la seguridad de Estados Unidos.  Esta 
política ha sido una estrategia mantenida casi 
inalterada por EU desde los años ochenta. 
Desde finales de esa década, la ayuda militar 
del gobierno de EU a México ha ido en aumento. 
La militarización se inició en el gobierno de 
Carlos Salinas de Gortari cuando se incluyó a 
las Fuerzas Armadas en las acciones contra el 
narcotráfico, en el grupo coordinador ejecutivo 
del desaparecido Instituto Nacional para el 
Combate a las Drogas (INCD).  Con Ernesto 
Zedillo se integró a las fuerzas armadas en el 
Consejo Nacional de Seguridad , que entre sus 
tareas incluía acciones contra el narcotráfico. 
Con Vicente Fox aumentó la presencia militar 
en las policías federales, incluso se nombró 
al general Rafael Macedo de la Concha como 
titular de la PGR.

A raíz del sexenio pasado, con la declaración 
de guerra de Felipe Calderón a los cárteles del 
narcotráfico, se incrementó la cooperación e 
involucramiento de Estados Unidos con las 
fuerzas militares mexicanas, con lo que se 
elevaron también los abusos de derechos 
humanos, y el número de asesinados a lo largo 
y ancho de nuestro territorio. Los miles de 
millones de dólares invertidos por México y EU 
en esa guerra elevó los niveles de violencia y 
la capacidad de combate los grupos criminales 
que tejieron redes de complicidad con los tres 
niveles de gobierno.

La Iniciativa Mérida o Plan México, es un 

tratado internacional de seguridad establecido 
por Estados Unidos en acuerdo con México y los 
países de Centroamérica (Belice,  Costa Rica, 
El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua 
y Panamá) para combatir el narcotráfico y el 
crimen organizado. En éste se involucraron el 
Departamento de Estado y el Departamento de 
Justicia, el Consejo Nacional de Seguridad, el 
Pentágono, la Agencia Central de Inteligencia 
(CIA), el Buró Federal de Investigaciones 
(FBI), la Administración de Cumplimiento de 
Leyes sobre las Drogas (DEA) y, por parte de 
México, el Congreso de la Unión, la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), la Armada, 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la 
Procuraduría General de la República (PGR) 
y el Centro de Investigación y Seguridad 
Nacional (Cisen).

Los operativos militares contra los cárteles de 
las drogas iniciaron en Michoacán, y siguieron 
en Baja California, Chihuahua, Durango, Sinaloa, 
Nuevo León y Tamaulipas. Se invirtieron más de 
siete mil millones de dólares en esta guerra tan 
sólo en los primeros 18 meses de la presidencia 
de Felipe Calderón. Las bajas sumaron miles, 
no sólo de militares y delincuentes, sino también 
de civiles inocentes. El gobierno estadounidense 
aportó 1,600 millones de dólares.

 La violencia deterioró el tejido social de 
muchas ciudades. La crisis de seguridad pública 
afecta a millones de mexicanos. La afectación 
a los derechos humanos es recurrente.  Se ha 
llegado al grado de perder control territorial 
por parte de las estructuras institucionales. 
Según expertos, en más del 60 por ciento del 
país existen estructuras criminales capaces de 
controlar los negocios del crimen organizado. 
Se han formado grupos paramilitares de alto 
entrenamiento al servicio de los cárteles del 
narcotráfico: “Los Zetas”, son el ejemplo 
claro de esto. Se armaron para el choque y 
se incrementó la penetración del Estado y la 
compra de autoridades, sobre todo de policías.

El propio Comando Norte de Estados 
Unidos (Northcom) consideró el martes que 
existen “interrogantes alarmantes” sobre el 
“nivel de complicidad gubernamental” en 
torno al descubrimiento de fosas comunes 
encontradas en el curso de las investigaciones 
por la desaparición de los 43 normalistas en 
Guerrero el año pasado. Las fosas comunes 
no relacionadas con los 43 normalistas, pero 
descubiertas durante las investigaciones de ese 

En seguimiento a los acontecimientos 
relacionados con las niñas y los niños 
de la comunidad La Pimienta, municipio 
de Simojovel, que se encuentran 
hospitalizados en Tuxtla Gutiérrez, 
Chiapas, el IMSS informa:

Los 15 niños que salieron del hospital 
en días pasados se encuentran en buen 
estado de salud.

Entre el informe pasado y hoy, 5 
infantes más (3 niñas y 2 niños) están 
siendo dados de alta del hospital; con 
estos ya se tiene un total de 20 niños que 
han sido dados de alta. Al igual que los 

anteriores, se mantendrán en observación 
médica en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez 
por las siguientes 72 horas. 

Hoy permanecen hospitalizados 
9, de los cuales 5 están estables y 4 
se mantienen graves con evolución 
favorable. El IMSS y la Secretaría de 
Salud del estado continúan colaborando 
intensamente para seguir otorgándoles 
la mejor atención médica. 

El IMSS, la Secretaría de Salud y 
el Gobierno del estado de Chiapas se 
mantienen en estrecha comunicación y 
colaboración en este caso. Se seguirá 
informando de manera puntual y oportuna.

DAN DE ALTA A 5 INFANTES MÁS DEL 
HOSPITAL “DR. GILBERTO GÓMEZ 
MAZA” DEL ESTADO DE CHIAPAS

“En política, lo único creíble es la mentira”: Jorge Saldaña

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Urge cambiar estrategia 
contra drogas

caso, “provocan interrogantes alarmantes sobre 
el carácter amplio de la violencia gubernamental”. 
Ninguno de los 28 cadáveres encontrados 
hasta esa fecha en las fosas pertenecía a los 
estudiantes desaparecidos.

Después de los hechos de Tlatlaya, en el 
Estado de México, el Departamento de Estado 

suspendió la asistencia estadounidense al 
Batallón 102 del Ejército. Después del arresto 
de un oficial y siete soldados, el comando 
señaló que había “mayor aceptación de que 
los militares estaban involucrados. La masacre 
de jóvenes sicarios que se habían rendido en 
una bodega del municipio mexiquense, retrata 
a un Ejército que comete ejecuciones sumarias.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el estado de 
Nayarit, parte de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo Precios 
especiales a mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30

Para este 10 de Mayo 
hagan sus pedidos con 

anticipación
Solicite Presupuesto o 
en nuestro domicilio
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La seguridad es un semiento igual que 
la salud; todo pueblo, toda civilización que 
se asienta en una seguridad y una salud, 
puede salir avante, tiene escenarios claros 
para salir a dente… Con esa idea tan clara 
que tiene el Fiscal General, Edgar Veytia 
, sobre lo que es seguridad, quisimos 
hacer una breve entrevista que abarca 
esa materia y los beneficios que redundan 
hacia los nayaritas… Iniciamos así: ¿Cómo 
ve el Fiscal General este proceso electoral 
que culmina prácticamente este siete de 
junio con la nominación de diputados 
federales?... Como respuesta se explaya el 
funcionario estatal: ̈ definitivamente vemos 
un escenario muy claro, muy fértil, en que 
la gente puede salir a emitir su voto, en el 
sentido que ella desee…  Las propuestas, 
las experiencias; eso va a ser la diferencia 
para los nayaritas… Como es bien sabido, 
el gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
siempre ha marcado como directriz de 
generar ambientes de paz y tranquilidad; no 
siempre fueron estos escenarios; nos tocó 
entrar en campaña política con la violencia 
en sus más álgido punto, mas sin embargo 
hoy los candidatos no están preocupados; 
hay  muchas demandas sociales, entre ellas 
habrá muchas de otra índole, pero hoy la 
seguridad no es una de ellas… Si bien 
es cierto, nos estamos preparando para 
que tengamos un evento muy claro, a lo 
que es una transición a un nuevo sistema 
de impartición de justicia, en que habrá 
transparencia; el día de hoy ya lo estamos 
implementando en cinco delitos, en tres 
municipios y en dos jurisdicciones; estamos 
logrando ese objetivo; no hay utopías, pero 
si se están sentando las bases a pesar de 
que están duros los dineros y a pesar de 
que están duras la situaciones, Nayarit 
ha salido avante; seguimos blindando el 
estado, la policía sigue desplegada en las 
alturas de Vallarta, de Amatlán  de Cañas 
y de Ixtlán del Rio… Tenemos blindado 
al estado en la parte sur nomás para ¨el 
efecto cucaracha¨; ellos viven su verdad, 
la nuestra es de otros temas, es nuestra 
verdad; y tenemos el robo a casa habitación, 
el robo al transeúnte, a lo que estamos 
luchando y combatiendo a mano feroz y 
fuerte…  Señala Veytia, que la seguridad 
es un simiente igual que la salud; todo 
pueblo, toda civilización que se asiente 
en una seguridad y una salud, puede salir 
avante, tiene escenarios claros para seguir 
adelante… se le pregunta al funcionario 
de carácter fuerte, de disciplina enérgica 
y que externa con mucha frecuencia su 

don de gentes en su trato con los sectores 
de la sociedad, que si ¿la seguridad se 
puede medir? ¨Claro, nos contesta, que 
se mide con la percepción social, no a 
la perfección, pero puedo decirles que 
cualquier denuncia será atendida por mí, 
de un acto de corrupción o de un acto de 
abuso de autoridad… Esa es la confianza 
que queremos emanar a los ciudadanos, que 
estamos abiertos y sobretodo dispuestos 
a atenderlos sobre cualquier denuncia… 
Por mucho que sea el error habremos de 
atenderlo y resolverlo; ese es un llamado 
a la ciudadanía, a todos los nayaritas, 
a que podamos hacer un mayor estado 
día con día y sí, la seguridad ha sentado 
una bases muy importantes para que el 
gobierno de Roberto Sandoval Castañeda 
puede salir en estos rubros adelante…  La 
importancia de la seguridad nayarita a nivel 
nacional… El Fiscal General del estado no 
quiso pasar desapercibido ese capítulo 
y expreso: ¨puedo decir que gracias a la 
seguridad nacional nos dieron la presa de 
tres cruces y ¿Por qué nos la dieron? Porque 
Guerrero no pudo garantizar a la Comisión 
Federal de Electricidad, que podían los 
constructores hacer esa magna obra, por 
la inseguridad que priva en esa entidad… 
¿Y qué fue para Nayarit? La seguridad fue 
lo que genero ese bienestar de confianza 
para que el proyecto siga adelante sobre 
esa presa… Y también se puede considerar 
que el canal del centenario tuvo su base 
en las decisiones para que se realice en 
Nayarit, un lugar fértil y aparte seguro, 
donde van a ser mas 2,800 hectáreas que 
se incorporar al desarrollo alimentario a 
nivel nacional… Esas son las partes de la 
seguridad, mas se puede agregar la Riviera 
Nayarit… Hasta la próxima… Decano del 
Periodismo…

PARA EMPEZAR.....ASISTIMOS A UNA 
CONFERENCIA DE PRENSA EN DONDE 
SE DIERON A CONOCER DETALLES 
PARA LA INSTALACIÓN DE BICIPUERTOS 
EN NEGOCIOS LOCALES,  A INICIATIVA 
DEL EMPRESARIO RESTAURANTERO 
EULALIO CORONADO y que, desde su 
negocio, está fomentando esta actividad 
sana entre sus trabajadores.....POR CIERTO, 
NOS QUEDAMOS CON LAS GANAS DE 
UN DESAYUNO, SÓLO SABOREAMOS 
UN AROMÁTICO CAFÉ, PARA LA OTRA 
SERÁ¡.......EN DONDE TAMBIÉN SENTÍ LAS 
BUENAS VIBRAS Y EL ÁNIMO POSITIVO, 
ES CUANDO ME TRASLADÉ A LA OFICINA 
DE AUDITORÍA FISCAL DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO Y SALUDÉ A MI GRAN AMIGA Y  
BICAMPEONA NACIONAL DE MUAY THAI 
YANET LOMELÍ LÓPEZ quien fue muy amable 
en recibirnos en su Centro  de trabajo para 
proporcionarnos datos del Cuadrangular y 
Campeonato Estatal de Muay Thai que se 
verificó el pasado viernes en las instalaciones 
de la Ciudad Deportiva de la capital 
nayarita...........EN ESTE CUADRANGULAR 
SE REGISTRARON 12 COMBATES Y 
ESTUVIERON  LOS REPRESENTANTES 
DE LAS ORGANIZACIONES DE MUAY 
THAI como Machin’s Failer dirigida por el 
Profesor Armando Solís y su peleador Othoniel 
Ortega; estuvieron compitiendo también 
los del Platinum Gym representados por 
su Profesor Hugo Flores y su peleador fue 
Brayan Ruíz; el equipo de Llamas Brother’s 
fue representado por Edgar llamas y su 
peleador lo fue Víctor Yescas; los del D:F: el 
equipo de Nak Robe Team encabezados por 
Gabriel Rico con su peleador  Omar Miranda 
y los Alces Muay Thai Flores Magón con 
su Profesor Claudio Sedano y su peleador 
estrella Edgar el “desarmador” Benítez ....
EN LOS COMBATES SE ENFRENTARON 
MIGUEL “EL ALCE” SEDANO CONTRA 
GABRIEL “DEMOLEDOR” RICO EN UNA 
PELEA EMOCIONANTE QUE AL FINAL DE 
CUENTAS RESULTÓ EN EMPATE, PERO SE 
DIERON HASTA CON LA CUBETA Y BAJO 
LAS REGLAS DE LAS ARTES MARCIALES 
VIGENTES.....EN LOS OTROS COMBATES 
Luis Manuel Saavedra de Alces se enfrentó a 
Manuel Mayorquín de Nak Robe Team; Iván 
Gala Santillán(Alces)  se enfrentó a Xavier 
Hernández del equipo  Distritense; Ángel 
Carrazco(alces) se enfrentó a Omar Miranda 
(Nak robe Team); Hamilton el Jaguar se 
enfrentó a Eduardo Coronado de Thai Boxing 
Center de Santiago; Rodrigo el Famoso de 
Alces se enfrentó a Cruz Joel de Machin’s; 
Octavio Franelo de Alces se vio las caras 
ante Aldo Navarrete de Nak Robe Team y 
Mario Villela de Machin’s se topó ante Saúl 
Tripa de Nak Robe Team.....EL GANADOR 
ABSOLUTO FUE EL “DESARMADOR” EDGAR 

BENÍTEZ DEL EQUIPO ALCES MUAY THAI 
FLORES MAGÓN.....EL EVENTO RESULTÓ 
TODO UN ÉXITO Y LOS COMBATIENTES 
AGRADECEN EL APOYO DE DAVID AGUILAR 
DEL INCUFID Y DE LOS SERVICIOS MÉDICOS 
DE LA CRUZ ROJA........MIENTRAS TANTO, 
EN OTRO CONTEXTO, EN LA ACTUAL 
POLÍTICA DE TRABAJO DE LA FEDERACIÓN 
DE SINDICATOS DE TRABAJADORES AL 
SERVICIO DEL ESTADO (FSTSE),  QUE 
LIDEREA LA COMPAÑERA SILVIA TERESA 
VERGARA, UNA DE LAS PROPUESTAS 
ES APOSTARLE AL DEPORTE PARA SER 
PROMOVIDO EN LA BASE LABORAL DE 
LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL , 
mismos que están interesados en participar en 
las actividades que enlacen al personal a las 
actividades deportivas…….SILVIA TERESA 
VERGARA, NOS DIJO QUE EL DEPORTE 
ES SALUD y que en los Servidores Públicos 
Federales deben promoverse este tipo de 
actividades que nos permitan mantener 
un estado físico y mental óptimo……..
POR TAL MOTIVO, LA LÍDER DE LA  
FSTSE EN NAYARIT, manifestó que del 
24 al 28 de Junio, en la Ciudad de Morelia, 
Michoacán se llevará a cabo el Torneo 
Nacional “FUTBOLISSSTE 2015”  en el cual 
participarán los 32 Estados de la República 
Mexicana con sus Representaciones de 
los trabajadores laborales………LA EDAD 
DE LOS TRABAJADORES FEDERALES 
PARTICIPANTES frisa de los 18 a los 40 años, 
pero también se podrán registrar 3 jugadores 
de 50 años de edad, para que aporten su 
experiencia y técnica en el balompié…….
SILVIA VERGARA INFORMA QUE EN EL 
TORNEO NACIONAL  FUTBOLISSSSTE 2015 
que es organizado por el ISSSTE, participarán 
deportistas de las 28 Organizaciones Sindicales 
que conforman la FSTSE-NAYARIT  y que se 
hará una selección adecuada de los mejores 
elementos, para que la representación local 
participe con el ánimo suficiente para lograr 
el éxito anhelado. Suerte¡¡......OJALÁ Y SE 
LOGRE PORQUE EN LA FSTSE-NAYARIT 
EXISTEN BUENAS PROPUESTAS DE 
TRABAJO Y SILVIA TERESA VERGARA, 
COMO LÍDER DE LA ORGANIZACIÓN, 
LO HA ESTADO DINAMIZANDO.........POR 
ÚLTIMO, LOS PARTICULARES SIGUEN 
RECOGIENDO SUS ESPACIOS PRESTADOS 
PARA LA PRÁCTICA DEL DEPORTE Y NADIE 
HACE NADA POR DARLE SOLUCIÓN A 
ESTE PROBLEMA, YA QUE DEJA A LOS 
INDEFENSOS DEPORTISTAS SIN SUS 
ESCENARIOS Y, LOS QUE EXISTEN QUE 
SUPUESTAMENTE SON DEL PUEBLO, 
PUES NI LOS FACILITAN NI LOS PRESTAN 
Y AHÍ, PUES QUÉ SE HACE?.....NI LA LEY 
DEL DEPORTE, NI LO REGLAMENTOS 
MUNICIPALES SIRVEN PARA NADA.......Y 
NOSOTROS....VEREMOS Y DIREMOS.

Un pueblo con seguridad y salud tiene 
escenarios muy claros.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas



Jueves 14 de Mayo de 2015

PIDEN LA RENUNCIA DEL 
PRESIDENTE DEL PRI LOCAL

MANUEL  COTA,  CRUZA LA HISTORIA 
SEMBRANDO UNA ESPERANZA
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Ixtlán del Río

Por Jorge 
Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El frente 
único de militantes 
d e l  P a r t i d o 
Revo luc ionar io 
Institucional piden 
al líder nacional 
César Camacho, la 
renuncia del actual 
presidente del PRI, 
local,  les  preocupa 
e l  f u tu ro  de l 
institucional en este 
municipio, donde las posibilidades 
de ganar son nulas, patrocinados 
por factores inesperados por actos 
violentos. 

Es urgente el cambio en este 
municipio  para evitar que se registre  
una desvendada generada  por el 
inusual  protagonismo del actual 
directivo de cara a las elecciones 
federales,  bajo sospecha  de 
presuntos actos de corrupción y 
malos manejos de recursos, es 
preocupante que no sea tocado ni 

con el pétalo de una amonestación, 
al parecer hay objetivo de no generar 
buenas condiciones.

Comentan que en el poco tiempo 
que tiene con esta responsabilidad  
por lo regular ha sido cuestionado 
por su controversial  estilo de ser, 
la encomienda le quedo grande, 
específicamente fallando en el 
aspecto de comunicación,  se le ve 
muy ajeno a los colores del PRI, 
dejarlo sería un acto de masoquismo 
bastante dañino para este importe 
organismo político.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La gente de 
este confortable  municipio pendientes  
en el nuevo ciclo político que viene 
para elegir gobernador de este estado,  
en su reflexión,   sienten que debe 
de ser el senador Manuel Cota, el 
próximo gobernador de este estado, 
quien obviamente debe buscar ser 
candidato,  ya que de aquí al infinito 
borda como el mejor político que 
tiene el país.

La capacidad de respuesta positiva  
según los ciudadanos  es amplia frente 
a las vicisitudes con argumentos 
sólidos  y factibles  es lógico que 
algunos duden de su capacidad política 
y quieren hacer leña de  su nombre, 
pero en la cabeza de los ciudadanos 
es el mejor en credibilidad y si algo 
lo distingue de los demás es su gran 
cultura política,  un hombre triunfador  

que viene de abajo.
Conoce y respeta las reglas escritas 

y no escritas,  se puede afirmar  que 
es el único político de carrera que 
tiene Nayarit, siempre apegado a 
los principios legales ganándose el 

respaldo de los electores y de la clase 
política, y de opositores seguramente 
más adelante enfrentara retos de 
oposición,  pero convencerá  su 
experiencia de político de generaciones 
se impondrá.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.-  
La corriente progresista que 
encabeza el luchador social Carlos 
Hernández Romero, continúa 
fortaleciendo su trabajo con miras 
a los comicios locales a tono con 

su propuesta electoral que implica 
la planificación de proyectos  para 
la gestión social, ante la necesidad 
de una estructura de unión cívica, 
así como la implementación de 
mayores espacios. 

Que  sean ocupados por jóvenes 

en tareas de contención social, 
como centros de promoción de 
la democracia y de movilización 
de la militancia en todos los 
niveles  incluyendo  la dirigencia,  
acompañados por una profunda 
vocación social, con miras a  
abocarse para que el partido 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Actualmente 
los políticos  declaran, se exhiben, 
pero de fondo no hacen nada, porque 
tendrían que empezar con ellos 
mismos, dejan de ser personas, para 
convertirse en Títeres y Marionetas 
buscando el poder a como dé lugar, 

claro sin ejercerlo por supuesto,  ya 
que solo hacen lo que se les ordena 
como perritos falderos.

El  verdadero cambio está en 
depurar a los funcionarios de todos 
los niveles que  solo se sirven del 
puesto, no sirven a la ciudadanía, 
entonces si empezaremos a observar 

Urge el exterminio de 
los políticos satélites

Se fortalece corriente 
política liderada por el “Moro”

15

funcione como verdadera polea 
de transmisión entre la sociedad 
y el  gobierno.

Es necesario crear la secretaria 
género, ya que urge atender 
la problemática que ponen a la 
mujer como centro de atención 
simplemente  por tratarse de una 
franja de verdadera vulnerabilidad 
social, es necesario que  se les 
otorgue el verdadero espacio 
que les corresponde y ofrecerles 
herramientas para el desarrollo de 
acciones de contención social en 
diferentes trincheras.

un autentico cambio y la inseguridad 
caminará hacia la transformación en 
seguridad y confianza, es tiempo que 
los padres aprendan a ser buenos 
ciudadanos, seguros y maduros.

Cuando los partidos empiecen a 
dejar de ser lastre una carga para 
los ciudadanos, basta de seguir 
sosteniendo a Paleros,  porque no 
cumplen con el objetivo, son tiempos 
de buscar a políticos que acerquen 
los servicios a la gente sensibles en 
las relaciones humanas que dejen 
de pronunciar a sus padrinos y se 
ubiquen en el trato con la gente con 
lenguaje sencillo.
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Aporta Atletismo 2 Platas y 1 bronce

Realizan loable labor en limpieza de Islas Marietas

En primer día de competencias

•	 Se	reunieron	10	embarcaciones	con	50	personas	que	
juntaron	más	de	50	bolsas	de	basura	y	hasta	una	llanta	de	tracto-
camión;	es	prudente	concientizar	que	la	basura	se	genera	en	la	

ciudad	y	baja	al	mar.
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Bahía de Banderas
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En el marco del 4° Campeonato 
Mundial de la ISA de SUP y 
Paddleboard, se realiza el 1° SUP 
Polo World Games, un evento externo 
que se realizará en la alberca central 
del hotel La Tranquila, presentado por 
Surf México, Starboard y la Oficina 
de Visitantes y Convenciones de la 
Riviera Nayarit (OVC).

Este evento es independiente 
al Mundial de la ISA, pero tendrá 
participación de algunas selecciones 
que se encuentran en Sayulita, como 
los casos de México, Sudáfrica y 
España. Tanto el acceso para el 
público en general, como el registro 
para clubes locales que quieran 

participar, es totalmente gratuito.
Las competencias de esta nueva 

modalidad del StandUP Paddle, 
en combinación con el Waterpolo, 
se llevarán a cabo a partir de las 
17:00 horas en la alberca central 
de La Tranquila los días 13, 14 y 
15 de mayo.  

El departamento de Grupos y 
Eventos de la OVC Riviera Nayarit 
patrocina esta divertida competencia 
para seguir siendo un Destino de 
vanguardia, sobre todo en este tipo 
de eventos que tienen una visión 
global, de la mano de uno de los 
deportes con más crecimiento en el 
mundo, como lo es el SUP.

La primera actividad oficial de la 
Red de Limpieza de Playas en Las 
Islas Marietas, dejó varios puntos 
dignos de análisis, predominando 
la necesidad de hacer conciencia 
colectiva sobre el uso y manejo de 
la basura, pero destaca ampliamente 
la loable labor de quienes realizaron 
la limpieza.

Contrario a lo que podría parecer, 
la basura en su mayoría no llega de 
la mano de los turistas que visitan el 
Parque Nacional, cuyo incremento ha 
sido notorio por la promoción de la 
Playa del Amor. La basura llega a Las 
Islas Marietas desde las comunidades 
de la región.

E n  t o t a l 
f u e r o n  1 0 
embarcaciones 
que reunieron 
al rededor de 
50 personas de 
la Cooperativa 
de Serv ic ios 
Turíst icos de 
Coral del Risco 
y Punta Mita 
Adventures. Se 
lograron recoger 
más de 50 bolsas 
negras grandes 
para la basura, 

en su mayoría llenas de botellas de 
plástico, pero también se encontró 
varilla oxidada y hasta una llanta de 
tracto-camión.

Las superficies con arena en las 
Islas no son muchas, sin embargo, 
por su estructura hay bastantes 
recovecos en los que no se puede 
llegar en embarcaciones, de ahí el 
valor, la capacidad y el conocimiento 
de causa de los valientes e ingeniosos 
prestadores de servicios turísticos, 
quienes nadaron entre medusas o 
“aguamala”, rocas y corrientes marinas 
fuertes por el mar de fondo. Incluso 
usaron las tablas de Paddleboard 

para sacar la llanta.
Llevar a cabo este trabajo requiere 

de gran destreza y conocimiento de 
las corrientes marinas por parte de los 
voluntarios para poder entrar y salir 
de manera segura con el material y 
las bolsas llenas, sin embargo todos 
podemos participar en la limpieza de 
nuestras islas no tirando basura en 
calles, ríos, cañadas y playas. ¡Te 
invitamos a ayudar!

La  limpieza eventualmente incluirá 
actividad de buceo para  limpiar 
también el lecho marino ya que una 
de las principales actividades del 
área es el buceo y snorkel.

Tepic Nayarit.- Con tres medallas, 
2 de plata y 1 de bronce, arrancó 
la delegación  nayarita de Atletismo 
su participación en la Olimpíada 
Nacional de Monterrey, Nuevo León.

En el primer día de competencia 
para esta disciplina, con sede en la 
Pista Olímpica del Centro de Alto 
Rendimiento (CAR),  Manuel Alejandro 
Arredondo Zepeda  aportada la 
primera medalla, bronce, en Salto 
con Garrocha, al superar la varilla 

colocada a 4.60 mts. De altura en 
la categoría sub23

La prueba fue ganada por Víctor 
Manuel Castillero, del Estado de 
México, con 4.80 mts y la medalla 
de plata se fue a Puebla con Raúl 
Alejandro Ríos Rivera al dar marca 
de 4.70 mts.

Los buenos resultados continuaron 
con Oliver Ernesto  Chávez Huerta, con 
marca de 50.13 mts en Lanzamiento 
de Jabalina, categoría sub16. El 

oriundo de San Blas fue superado 
por Jaime Ulises Arroyo Moreno de 
Jalisco con marca de 58.13 mts. y 
el bronce para el oaxaqueño  Illie 
Candelaria Toledo  con 49.48 mts.

El género femenino n se quedó 
atrás, Aline Torres Cervantes, 
categoría Sub 16,  sacó la casta 
para colgarse la medalla de plata en 
lanzamiento de disco con registro de 
44.52.mts.  medalla de oro  se ganó 
con 48.92 mts y fue para Veronica 

Luzania Ramírez de Sonora , en 
tanto que la medalla de bronce fse 
la adjudica  Mariel Barajas Arzate, 
del estado de México, con marca 
de 43.79 mts.

Al cierre de la jornada los relevos 
de 4x100 en rama femenil y varonil, 
sub6, lograron clasificarse a la final 
a correrse este jueves, en 7mo y 5to 
lugar, respectivamente.

1° SUP Polo World 
Games en Riviera Nayarit
•	 Riviera	Nayarit	siempre	a	la	vanguardia	

alberga esta primera edición de SUP Polo, que es 
una modalidad de práctica de StandUp Paddle 

mezclada con el Waterpolo. Para participantes y 
público en general el acceso es gratuito. 
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*Apoyado	por	"el	amigo	Layín"	está	siendo	atendido	en	
la	Ciudad	de	México	por	una	recaída	en	su	estado	de	

salud.
*Médicos	esperan	estabilizarlo	para	poder	realizar	el	

trasplante	que	requiere.	
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Axel; el pequeño gran guerrero, 
lucha por su vida con ayuda de Layin

Claudia Isela 
Hernández

El niño Axel 
Fabián Arribeño 
Pérez quien se 
ganó los buenos 
sentimientos de 
los nayaritas por su 
delicada situación 
de salud, ya que a 
sus escasos dos 

años y desde los dos meses de edad, padece 
cirrosis biliar secundaria subsecuente y su 
estado se deteriora diariamente.

Axel viajó a la Ciudad de México 
acompañado de sus papás con el total 
apoyo del Alcalde municipal de San Blas; 
Hilario Ramírez Villanueva "el amigo Layin", 
quien donó los boletos de avión, hospedaje y 
alimentación, así como el recurso necesario 
para la recuperación del niño.

Los padres de este pequeño guerrero; 
Cindy Marlen Pérez Gutiérrez y Fabián 
Alberto Arribeño Rosales, siendo este último, 
candidato donante vivo para trasplantarle 
hígado, esperaban la confirmación de la 
Clínica siglo XXI del IMSS, para la intervención 
quirúrgica junto a su hijo en un hotel, pero 

En las elecciones del 2015 ,  el 
Revolucionario  Institucional se juega 6 
gubernaturas: Campeche, Colima, Querétaro, 
Michoacán, Nuevo León, y San Luis Potosí; 
Acción Nacional busca conservar Baja 
California Sur y Sonora  y el PRD, busca 
mantener al estado de  Guerrero, de los 17 
Congresos locales el PRI es mayoría en 9, 
el PAN en 4, y el PRD en otros 4 además 
de liderear la Asamblea Legislativa del D. 
F., sin embargo dadas las circunstancias en 
que se han realizado las campañas en la que 
han predominado las denigraciones y no las 
razones se antoja difícil lo anterior y es casi 
seguro que el mapa político se modifique en 
razón de las siguientes circunstancias: en 
algunos casos se presume que predomina 
el capital económico sobre el capital político 
esto es que empresarios y terratenientes no 
conformes con tener una posición bastante 
provechosa incursionan en el terreno político 
para en el amparo del poder aumentar 
su caudal económico; en otros casos se 
presume que algunas campañas están siendo 
financiadas por el dinero negro de los grupos 
delincuenciales; en otros de los casos las 
fracturas al interior de los partidos sobre 
todo en los opositores donde los grupos de 
poder se pelean por ser los que se sienten a 
la mesa con el Ejecutivo para sacar provecho 
político y económico para su camarillas.

Por el lado económico los mensajes que 
se observan pueden incidir en el voto de los 
ciudadanos, el débil desempeño de la economía 
nacional, la depreciación del peso frente al 
dólar que ya ha rebasado los 15 pesos, la 
caída del precio del petróleo, el desempleo y 
la amplia brecha de la desigualdad social, por 
ello en estas elecciones el ciudadano con su 
sufragio calificara  el actuar de gobernadores, 
diputados, alcaldes y otros funcionarios,  y 
en ello va el triunfo o la derrota, en este 
contexto, en nuestra entidad los nayaritas 
en su voto emitirán su calificación respecto 
al actuar del mandatario nayarita Roberto 
Sandoval Castañeda.

 Las campañas electorales han sido 

plagadas de escándalos de corrupción, de 
declaraciones patrimoniales apócrifas donde 
algunos participantes manifiestan no tener 
ingreso alguno pero si tienen propiedades 
y negocios – dato interesante para las 
autoridades hacendarias--. De mal uso de los 
recursos públicos, de conflictos de intereses, 
pero que se buscan los puestos públicos en 
algunos casos para la obtención del fuero 
constitucional para eludir acciones de la 
justicia; es tan delgado el hilo conductor entre 
la victoria y la derrota que los pretensos a 
estas alturas  deben cuidarse de cualquier 
escándalo por mínimo que este sea.

 Por otro lado las elecciones de este 2015  
marcaran los derroteros de las elecciones 
presidenciales para el 2018, el equipo de 
Peña NIeto –leáse--Osorio Chong y Luis 
Videgaray mueven y posicionan sus alfiles 
para sucederlo, otro contendiente es Manlio 
Fabio que en la contienda por la gubernatura 
de  su estado natal Sonora se  juega su futuro 
político. En el PAN también hacen cuentas 
alegres y Madero tiene confianza en ganar 
las gubernaturas de Sonora, Nuevo León, 
Baja California Sur, Michoacán, Querétaro, 
San Luis Potosí y Colima y perderán según 
sus cálculos Guerrero y Campeche., el 
PRD confía en ganar de nuevo a Guerrero., 
también es necesario contemplar que previo 
a las elecciones del 2018 políticos que no 
son candidatos hacen campaña utilizando 
recursos públicos contrariando lo establecido 
por los reglamentos electorales.

Ganara sin duda quienes comprendan 
y entiendan las principales  exigencias 
ciudadanas que como ya quedo señalado son 
el empleo, seguridad, crecimiento económico, 
atención cuidadosa de la deuda pública, 
salarios dignos y paulatinamente terminar 
con  la desigualdad social que se dará si se 
atienden los anteriores rubros y se ataca la 
corrupción y la impunidad. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos …
frago2009@hotmail.com

LO QUE ESTA EN JUEGO EN EL 2015

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

la madrugada de hoy 13 de mayo, Axel tuvo 
una terrible decaída que agravó su salud, 
por lo que fue trasladado de inmediato a 
la mencionada clínica, donde se encuentra 
luchando en estos momentos por su vida.

Mientras tanto, los médicos buscan 
estabilizarle en las medidas posibles, ya que 
de lo contrario el niño no podría soportar 
el trasplante de órgano tan esperado por 
su familia para salvar la vida.
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Intervención de la Diputada, María Angélica 
Sánchez Cervantes, en asuntos generales 
complementarios, de la Sesión Pública Ordinaria 
no. 21, del H. Congreso del Estado de Nayarit, 
para emitir posicionamiento relativo al panel 
celebrado, por la Comisión Legislativa de 
Justicia y Derechos Humanos, para analizar 
la legislación vigente, en materia de homicidio, 
cometido en contra de mujeres. 

“Con la venia de la Mesa Directiva, Diputada 
Presidenta, compañeros y compañeras 
legisladores, público que nos acompaña, 
a los amigos de la prensa, mi más sincera 
felicitación y reconocimiento, por su festejo 
o por su día especial recientemente, me he 
permitido solicitar el uso de esta tribuna, para 
hablar sobre un tema que, desde el seno de la 
Comisión Legislativa, que preside su servidora, 
se ha venido analizando con detenimiento y 
que segura estoy, es de interés de todos los 
presentes, me refiero al feminicidio, de tal 
manera, informó que el pasado 23 de abril, la 
Comisión de Justicia y Derechos Humanos, 
celebró un panel de análisis de la legislación 
vigente en materia de homicidio, cometido en 
contra de las mujeres, lo anterior en atención, 
a las diferentes solicitudes que desde el inicio 
de nuestro periodo constitucional, han venido 
realizando organizaciones de la sociedad 
civil en el Estado, a efecto de que se analice, 
la pertinencia de establecer o no, como un 
delito autónomo, el tipo penal, conocido como 
feminicidio.

Dicho encuentro, tuvo lugar, en la Sala de 
Comisiones, General Esteban Baca Calderón y 
se contó con la participación de la Magistrada, 
Ana Isabel Velasco García, en representación 
del Poder Judicial del Estado de Nayarit, del 
Maestro José Antonio Serrano Morán, por 
parte de la Comisión Estatal de Defensa de 
los Derechos Humanos, de la Maestra María 
Luisa Pérez Valdez, docente de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, de la Unidad Académica de 
Derecho y de la Licenciada, María Lara García, 
Agente del Ministerio Público Especializado, 
en la Investigación de delitos de homicidio 
dolosos y secuestros, de la Fiscalía General del 
Estado, como podrá apreciarse, en dicho panel 
se buscó integrar a distinguidos juristas, con 
conocimiento en el tema y que además realizan 
actividades relacionadas ineludiblemente, con el 
asunto que nos ocupa, así pues, en mi carácter 
de presidenta de la Comisión Legislativa, 
anteriormente citada.

Considero necesario informar a este pleno, 
las cuestiones particulares que en dicha reunión 
se trató, en ese tenor, partiré diciendo que, la 
inclusión del feminicidio como figura delictiva 
autónoma en México, la cual se determina 
por la privación de la vida a una mujer, por 

cuestiones de odio, en razón del género, por 
lo que comúnmente se conoce como misoginia, 
surge a raíz de las resoluciones emitidas, por 
la Corte Interamericana de Derechos Humanos 
y las diversas recomendaciones, para prevenir, 
combatir y sancionar las crecientes cifras de 
homicidios en contra de las mujeres, motivadas 
por el odio a las féminas, ahora bien, de las 
valiosas intervenciones  que tuvieron los panelistas 
en esa reunión, se dio con los integrantes 
de la Comisión, fue posible agotar algunos 
puntos relevantes que permitirán a este ente 
colegiado, analizar respecto a la necesidad o 
no, de integrar la figura de feminicidio como 
delito autónomo.

En ese sentido, por ejemplo, la Magistrada 
María Isabel Velasco hizo hincapié, de que es 
un deber de los legisladores y especialmente 
de las mujeres, pugnar porque se legisle con 
perspectiva de género, visualizando el futuro para 
materializar el objetivo propuesto, la conducta 
delictiva del feminicidio, si bien no se contempla 
como figura autónoma, si está plasmado como 
agravante del homicidio doloso, según las 
fracciones séptima y novena del artículo 325 
del Código Penal del Estado, de cuya redacción 
se visualizan las características del feminicidio, 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C el feminicidio no viola el principio de igualdad 
jurídica del hombre y la mujer, pues este debe 
entenderse como la exigencia Constitucional 
de tratar igual y desigual a los desiguales, 
no obstante lo anterior, la propia panelista 
señaló, que la dificultad que se avizora para la 
tipificación del delito en comento, se encuentra 
únicamente en el proceso legislativo, sino en 
la administración e impartición de la justicia, 
por tanto, considero importante asegurar una 
pregunta al Ministerio Público, si le resulta fácil 
o difícil o imposible probar, que el homicidio 
sucedió por razones de género y de igual 
manera, preguntar a los representantes sociales 
de otras entidades federativas, en donde desde 
hace años se contempla dicha figura delictiva, 
de forma autónoma.

Por su parte, el Maestro Serrano Morán, 
especialista en el tema de derechos humanos, 
fijó su participación en el hecho de que, al tenor 
de los instrumentos internacionales suscritos por 
el Estado Mexicano, ineludiblemente se debe 
legislar en el sentido de inhibir la comisión de 
conductas delictivas, particularmente cuando 
estas inciden directamente sobre la integridad e 
incluso la vida de las personas, motivadas por 
cuestión de discriminación, odio, desprecio o 
cualquier otro sentimiento repulsivo hacia los 
semejantes, agregó, además, que no obstante 
que el Estado puede hacer uso IUS PUNIENDI 
para mantener la paz social, debe tener en 
claro, que el recrudecimiento de las penas, no 
es solución para detener la reincidencia en el 
delito, ni para lograr los efectos de prevención 
que se pretenden, en su intervención la Maestra 
María Luisa Pérez, coincide con los panelistas 

que participaron, señaló que efectivamente el 
establecimiento de tipos penales especiales, 
normalmente deriva de causas particulares o 
elementos recurrentes, que hacen factible su 
regulación de forma autónoma, sin embargo, 
en su concepto, por un lado estima que el 
femenicidio ya está contemplado en la Ley Penal 
del Estado, no obstante, que no se denomina 
como tal, es decir, aun cuando no se define 
expresamente con esa denominación, por otro 
lado, señaló la catedrática que establecer como 
un delito autónomo  el que nos ocupa, es total o 
de particularidades específicas, que en un caso 
concreto, a falta de uno de esos elementos, 
puede no configurarse el delito especial y por 
lo tanto acarrear conflictos a las instancias de 
administración e impartición de justicia, pero 
principalmente al Ministerio Público, cerrando las 
participaciones la licenciada Marina Lara García, 
Agente del Ministerio Público, coincidió con los 
demás panelistas y señaló, en su concepción el 
feminicidio si está contemplado, en el Código 
Penal de Nayarit, como causas agravantes del 
homicidio doloso, no obstante, señaló que la 
realidad del Estado, actualmente solo se siguen 
dos líneas de investigación por delitos de los 
cuales, aparentemente se estaría en presencia 
del feminicidio, sin embargo, dado lo complejo 
que resulta probar ante la instancia jurisdiccional 
que el sujeto activo cometió el ilícito motivado 
por cuestiones misoginia se estima que es un 
tanto difícil, dichas particularidades, en ese 
sentido como cuerpo colegiado seguiremos 
escuchando las voces todas, las voces con 
conocimiento e interés en el tema, para normar 
objetivamente los criterios que necesariamente 
deben considerarse al momento de legislar.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU 

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS	CON	SERVICIO	A	DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A	MOTOS	ITALIKA.

LLAMENOS	AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con	especial	atención	y	esmerado	servicio	le	ofrece:

Servicio	a	domicilio	con	teléfonos:	

01(389)	25-310-31	
25-331-59 o  

Con	la	especialidad	de	la	casa	tortillas	hechas	a	mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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EL LIBRO DE ‘SABIDURÍA’
¿UN TEXTO APÓCRIFO?

Un libro, que no aparece 
–por lo cierto- en el canon 
de las biblias usadas 
por las congregaciones 
protestantes, es decir la 
Reina-Valera, o la de los 
‘Testigos de Jehová’, es 
el de la ‘Sabiduría’. ¿Por 
qué? ¿Acaso se le tiene 
por no sagrado? ¿Por 
“apócrifo”?... Lo acabamos 
de releer y no lo juzgamos así, trae cosas 
muy edificantes.

Según unas notas que había acotado en 
las viejas lecturas, el libro se aceptó como 
canónico, por la iglesia católica, en el Concilio 
Tridentino (siglo V). El autor viviría en Egipto, 
de allí que es dudoso sea obra de Salomón, 
aunque otros apuntan que sí, basándose en 
el capítulo VII. A pesar de ellos se le insiste 
en que sería escrito a fines del siglo II, en 
tiempos de los últimos tolomeos, y representa 
lo mejor de los judíos de la diáspora. Así 
leíamos en un comentario de una versión 
de Nácar-Colunga. El Vaticano acepta, por 
lo pronto, que el autor es desconocido y se 
cree que fue obra de un judío piadoso de 
Alejandría. Veamos algo de su contenido.

No existe “reino del infierno” en la tierra 
(I, 14). Los impíos llaman a la muerte, y la 
tienen como amiga haciendo alianza con ella 
con sus corrupciones, “como dignos de tal 
sociedad” (I, 6). Como niegan la vida eterna, 
y creen que han nacido “de la nada” y a ella 
volverán, diciendo “no hay retorno después 
de nuestra muerte, porque queda puesto el 
sello, y nadie vuelve atrás”, creen sobre la 
lascivia, sin ningún temor de justicia divina 
ante el mal que hacen, oprimiendo al justo 
desvalido, sin respetar a nadie, empero anida 
en sus almas un odio feroz para con todo aquél 
que les señala sus errores e impunidades 
(II, 1-20). Son seres que “no entendieron 
los misterios de Dios” (ib., 22). Para esta 
“raza de malvados” habrá “un fin nefasto” 
(III, 19), además de que “comparecerán 
llenos de espanto por el remordimiento de 
sus pecados, y sus iniquidades se levantarán 
contra ellos…”, y de nada les servirá su 
soberbia, ni la ostentación de sus riquezas: 
moradores del “infierno” (IV, 19-20; V, 8-14): 
(hey; entonces si hay un ‘infierno’)…

Curioso es observar que tales impíos no 
serán destruidos totalmente, sino que estarán 

por siempre en es “infierno”, 
sufriendo. Entonces uno se 
pregunta –“aprovechando el 
viaje”-, ¿tampoco satanás 
será destruido?.. .  Los 
temas religiosos, como los 
científicos, fi losóficos o 
artísticos, son necesarios. Es 
más importante –para mí- el 
preguntar que el responder.

La sabiduría –según nuestra fuente- nos 
afirma que fuimos creados como seres 
inmortales y formados a imagen y semejanza 
del Ser Único y Supremo, y que “por la envidia 
del diablo entró la muerte en el mundo” (II, 
28-24)- Es la Sabiduría la que nos enseña a 
comprender todas las “cosas ocultas y nunca 
vistas” de la Creación Universal, y, con ello, 
sentir y conocer la presencia y existencia de 
Dios. Ella es “la maestra de la ciencia de Dios 
y la directora de sus obras” (VIII, 4). Y el que 
nos enseña a ella es el Espíritu Santo, que 
“llena el universo entero” (I, 5, 7). Ella es la 
que concede la inmortalidad (VIII, 13, 17), y 
en ella no existe corrupción alguna (VI, 20).

Una curiosidad: se habla de “la redondez de 
la tierra” (IX, 3)… Y este asunto, recordamos, 
también lo encontramos en el libro de Job 
(XXXVII, 12). Aprovecho para subrayar que 
el autor, supuestamente alejandrino, nos 
señala a el cuerpo corruptible nuestro como 
una “morada terrestre”, y así entonces que 
nos dá a entender, ‘¿Qué somos espíritus 
encarnados?... (IX, 15).

La Sabiduría es, de todas las cosas, la 
más poderosa, y hay gran mensaje “oculto y 
secreto” (Cfr. I Corintios, II, 7) en lo que se lee: 
“tuvieron sed, y te invocaron, y fuéles dada 
agua de UNA ALTÍSIMA PEÑA, y refrigerio a 
su sed de UNA DURA PIEDRA” (X, 12; XI, 4).

Más curiosidades: por las cosas que uno 
peca, “por esas mismas es atormentado” (XI, 
12). Dios “creó al mundo de una materia nunca 
vista” (ibídem, vers. 18). Entonces no se vino 
todo de la nada: ¿creación o emanación?... 
Otra: “tú dispones todas las cosas con medida, 
número y peso” (ib., 21). Habla de “una raza 
maldita desde el principio” (XII, 11), y luego, 
antes, que Dios no aborrece a nadie (XI, 
25)… ¿Hay seres predestinados al bien y 
otros al mal?...

Se puede venir al conocimiento del 

Desde su reconocimiento jurídico 
como tal, en 1917, con la promulgación 
de la Constitución Política de México, 
particularmenteen su artículo 27, el ejido ha 
representado el mejor concepto de justicia 
en lo que se refiere a la tenencia de la tierra, 
luego de su esencia, que no fue otra que 
el reparto patrimonial a las familias más 
necesitadas, sentando las bases para el 
uso productivo y consecuente bienestar 
comunitario.

Por ello, la lucha ahora de cualquier 
movimiento que persiga los mismos fines 
para cubrir las carencias correspondientes 
de un determinado núcleo social, requiere 
sin duda atención especial en el que se 
pondere un elemental sentido de justicia y de 
aplicación honesta y transparente de la ley.

En este marco, es que cobra sentido 
pues, la conmemoración deun aniversario 
más de la constitución del  Ejido “Reynosa”, 
Municipio de Santiago Ixcuintla, hoy jueves 
14 de mayo. 5 años de lucha de más de 
40 familias por la legítima posesión de 30 
hectáreas para uso de suelo, de un total de 
mil cien. Una lucha que, a decir de estas 
personas, continúa firme, como siempre, 
en contra de la anteposición de intereses 
de poderosos que vieron en su momento, y 
aún ahora con la complacencia de propias 
autoridades, la oportunidad de adueñarse 
y concentrar en unas cuantas manos la 
riqueza de un pueblo.

Frente al poblado “Puerta Colorada”, 
transitando por la carretera internacional 
entre los municipios de Ruiz y Santiago, 
habitan estas familias: niños, jóvenes, 
adultos, mujeres y ancianos, en la humildad 
y la sencillez del que no tiene más ambición 
que llegar a poseer casa, vestido y sustento 
con el trabajo de sus manos en el marco 

de la libertad constitucional garante de un 
mejor porvenir,vía el uso milenario de la 
tierra, que parte de la producción agrícola y 
de cría de aves de corral y ganado vacuno; 
"por el derecho de vivir en paz".

Así, para Isaías López Murillo, Secretario 
de Actas del Ejido, el proceso lleva su curso. 
“Por cierto –aseveró- muy favorable, puesto 
que cuando uno camina de lado de la ley, no 
hay por qué temer, ni mucho menos esperar 
un resultado desfavorable, y parece que la 
cosa ya va caminando positivamente para 
nosotros; porque nosotros tenemos todo en 
regla, tenemos los documentos originales 
de todo esto.”

López Murillo, indicó inclusive poseer la 
autorización del Ayuntamiento de Santiago 
para el respectivo uso de suelo, yde esta 
manera emprender la introducción de la 
totalidad de los servicios, como es luz 
eléctrica, redes de agua potable y hasta 
escuela en su nivel básico: preescolar, 
primaria, secundaria y bachillerato.

Es de comprenderse la noble preocupación 
de los habitantes por el que en definitiva 
se dé validez a su derecho de posesión, y 
no haya "más largas, retrasos ni argucias 
legaloides",  porque también, agregó don 
Isaías, El ejido de Reynosa "existe", y 
"nuestra lucha como nuestro derecho está 
más viva que nunca".

Surge así pues, una oportunidad valiosa 
de que instituciones históricas como la 
Confederación Nacional Campesina (CNC) y 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), antes Secretaría de la 
Reforma Agraria, invoquen los principios que 
les dieron origen: la Revolución y justicia 
social. ¿Podrá verse pronto? El tiempo y 
el pueblo así lo espera. 

La justicia ejidal y bienestar 
comunitario

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR Cuestión Por: 

Marco 
Vinicio 
Jaime

Creador, observando “a las claras, la grandeza 
y hermosura de las creaturas” (XIII, 5). 
Encontramos, también, una burla sarcástica 
sobre los hacedores y adoradores de imágenes 
e ídolos (XIII, 10-19; 1-31; XV, 1-19).

Habla de que el espíritu no puede volver a 
vivir en un ser humano, después de muerto 
éste, “ni hará tornar el alma una vez recogida” 
(XVI, 14).

En fin, para reflexionar, y no aceptar todo 
sin analizar, y hacerle al Descartes, es decir, 
dudar, no caer en el fangoso y humillante 

fanatismo. O… ¿se me ‘hizo bolas el engrudo”?

MalleusMaleficarum: “Al cabo ya viene el 
fin de todo este sistema de cosas”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Deben estar alerta los que viajen a la 
playa en estos días: Protección Civil

Llevaron a cabo ejercicio de 
autodiagnóstico en el Ayuntamiento
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ACAPONETA.- El Director de 
Protección Civil Municipal, C. Germán 
Alaníz Quiñones, recibió un oficio de 
parte del Director General de Protección 
Civil del gobierno federal, Lic. Ricardo 
de la Cruz Musalem, donde le hacen 
de su conocimiento que la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes, 

la Marina Armada de México y el 
Servicio Meteorológico Nacional, 
advierten que los días 12, 13 y 14 
de mayo, persistirán en las costas 
del país el fenómeno meteorológico 
conocido como “Mar de Fondo” que 
provoca fuerte oleaje con alturas de 
entre 1.8 y 2.7 metros, que resultan 
muy peligrosas para los eventuales 
bañistas y navegantes de las orillas.

Cabe resaltar sin embargo, 
que aunque se trata de un 
evento de menor magnitud al 
registrado la semana pasada, 
las olas de la costa podrían 
resultar significativas por 
efecto del rompimiento de 
las mismas sobre la zona 
de playa, de acuerdo a su 
configuración costera.

Aunque Acaponeta es 
un municipio que no tiene 
salida al mar, el Presidente 
Municipal, Malaquías Aguiar 
Flores, preocupado por la 
gran cantidad de personas 
que gustan de visitar las 

playas de El Novillero, Palmar de 
Cuautla, La Puntilla, e incluso los 
destinos del sur de Sinaloa, incluyendo 
Teacapán y Mazatlán, ha girado 
instrucciones a Germán Alaníz, de 
que advierta a la ciudadanía sobre los 
riesgos; dicho funcionario emite las 
siguientes recomendaciones: extremar 
precauciones en las playas por la 
presencia de peligrosas corrientes 
de arrastre en estos espacios, 
dársenas y bahías. A todo el turismo 
en general se le exhorta a atender 
las indicaciones de las autoridades 
locales de Protección Civil, sobre 
todo cuando hay restricción a las 
actividades recreativas acuáticas a 
nivel de playa.

En zonas de playa atender las 
recomendaciones de los salvavidas 
y evitar acercarse al mar o meterse 
en él con bandera roja. Retirar los 
comercios ambulantes cercanos al 
mar, asegurar los establecimientos 
comerciales fijos de playa y retirar 
todo mobiliario. A la navegación 
en general, y a los que gustan de 
la pesca, tomar las medidas de 

precaución necesarias y atender 
las indicaciones de las autoridades 
locales o del puerto.

El titular de Protección Civil en el 
municipio, explica que el fenómeno de 
Mar de Fondo, es un oleaje generado 
por tormentas en el mar acompañadas 

de fuertes vientos, sostiene que es 
riesgoso para negocios y para quienes 
habitan en las playas, aclaró que 
no es una tsunami, sino un oleaje 
muy largo y continúo fácilmente 
identificable a grandes distancias, 
ya que trae longitudes de entre 100 
y 300 metros. 
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ACAPONETA.- Con la presencia 
de autoridades estatales de la 
Coordinación de Fortalecimiento 
Municipal de Nayarit a cargo del 
Dr. Manuel Narváez Robles, en 
su representación acudieron al 
Ayuntamiento de Acaponeta los 
instructores Profa. Brenda González 
Ordoñez y el Lic. José Daniel García 
Langarica, con la instrucción de llevar 
a cabo un ejercicio de autodiagnóstico 
de la situación que guarda esta entidad 
de gobierno

Al respecto, la encargada de esta 
labor, Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, comenta que la Secretaría de 
Gobernación tiene el compromiso de 
emprender acciones para apoyar el 
desarrolloinstitucional de los municipios 
mexicanos, de tal manera que éstos 
puedan desempeñar de maneraeficaz 
las funciones que tienen. Con ese 
propósito y a través del Instituto 
Nacional para el Federalismoy el 

Desarrollo Municipal (INAFED), se 
ha realizado un importante esfuerzo 
para formular el programa“Agenda 
para el Desarrollo Municipal”, una 
herramienta a partir de la cual se 
apoya a los municipiospara que éstos 
centren sus esfuerzos en mejorar 
sus capacidades de gestión y en 
elevar los resultadosde gobierno en 
aquellas tareas que les encomienda 
la Constitución de los Estados Unidos 
Mexicanos.

Explica la funcionaria municipal 
que el Presidente Malaquías Aguiar 
Flores, considera que la Agenda 
para el Desarrollo Municipal es una 
herramienta de gran utilidad paraayudar 
a los municipios a detectar sus 
prioridades y diseñar las acciones 
correspondientes quepermitan alcanzar 
resultados concretos y verificables, y 
sobre todo, que la ciudadanía pueda 
avalar, por ello, de manera voluntaria 
se inscribió al ayuntamiento para formar 
parte y llevar a cabo las actividades 
y disposiciones de la mencionada 

Agenda para el Desarrollo Municipal.
Presentes en el ejercicio donde se 

llenó un amplio cuestionario estuvieron 

todos los directores de las diversas 
áreas de la actividad municipal, quienes 
conformados en equipos respondieron 
las preguntas de los cuatro rubros 
en que este se dividió: Planeación 
del Territorio, que tiene que ver con 
planeación urbana y ordenamiento 
ecológico; reservas territoriales y 
la gestión integral de riesgos. El 

segundo punto fue Servicios Públicos, 
llevando como puntos importantes 
la construcción y mantenimiento 
de calles, agua potable, drenaje y 
alcantarillado, aguas residuales, 
limpia, residuos sólidos, parques y 
jardines, alumbrado público, mercados, 
panteones y rastro. El tercer punto fue 
Seguridad Pública con tres apartados, 
seguridad, policía preventiva y tránsito. 
Finalmente desarrollo Institucional, 
con los subtemas de transparencia 
y acceso a la información pública, 
ingresos propios, participaciones 
y aportaciones federales, egresos, 
deuda, organización, planeación, 
tecnologías de la información, 
capacitación y profesionalización  

El objetivo es que, contestando 
este cuestionario de manera real, 
objetiva, honesta y responsable, el 

ayuntamiento conforme una serie 
de indicadores que muestran de 
manera clara y contundente, donde 
hay áreas donde no se contemplan 
acciones o no existen las condiciones 
para generarlos, o simplemente 
“porque siempre ha sido así”, por 
ello el ejercicio marca cinco etapas: 
el autodiagnóstico, que fue lo que 
se hizo y donde se marcaron con 
colores cada uno de los puntos: rojo 
si no existe o no se realiza; amarillo, 
si se tiene o existe pero no funciona 
o no se lleva a cabo con eficiencia 
y, verde, cuando se cuenta con ello 
y funciona de manera normal. La 
segunda etapa, sería pasar de un 
color a otro, si se marcó con rojo, 
hacer las correcciones o las gestiones 
necesarias para implementarlas y 
ponerlas en funcionamiento. 
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